

Hemos escrito cómo "nacieron" en la Iglesia los "diáconos permanentes" y cómo lo narra Lucas en Los Hechos de los Apóstoles y cómo el primero de ellos, Esteban, llegó hasta a dar su vida por el evangelio...

Ya quedó establecida este ministerio en la Iglesia y a través de los años y los siglos se "perdió", en parte porque su "misión" la absorbieron las órdenes religiosas. Volvió a reclamarse en el concilio de Trento (s. XVI) pero sin resultado por cuanto aquellos años ya había infinidad de religiosos y sacerdotes que se "bastaban" en el servicio a la iglesia...

Y llegó en Concilio Vaticano II (años 1.960) y dijo:

"...los diáconos reciben la imposición de las manos no en orden al sacerdocio sino en orden al ministerio. Así, confor- tados con la gracia sacramental, en comu- nión con el obispo y supresbitero sirven al pueblo de Dios en el mi- nisterio de la liturgia, de la palabra y de la caridad. Es oficio propio de diácono según le fuere asignado por la autoridad competente, administrar solemnemente el Bautismo, reservar y distribuir la Eucaristia, asistir al matrimonio y bendecirlo en nombre de la Iglesia, llevar el viático a los moribundos, leer la Sagrada Escritura a los fieles, instruir y exhortar al pueblo, presidir el culto y oración de los fieles, administrar los sa- cramentales, presidir el rito de los funerales y sepultura. Dedicados al oficio de la caridad y la administración recuerden los diáconos: "miseri- cordiosos, diligentes, procediendo conforme a la verdad del Señor que se hizo servidor de todos..." Por ser estos oficios necesarios en gran manera en la vida de la Iglesia... se podrá restablecer en adelante el diaconado como grado propio y permanente... este diaconado podrá ser conferido a varones de edad madura, aunque estén casados, y también a jó- venes idóneos...

Restáurese la institución del diaconado permanente donde haya caído en desuso... y donde lo crean oportuno las conferencias episcopales y que es justo que aquellos hombres que desempeñan un ministerio diaconal... sena fortificados por la imposición de las manos transmitida desde los Apóstoles y unidos más estrechamente al servicio del altar para que cumplan con mayor eficacia su ministerio por la gracia sacramental del diaconado...

Y en el texto de las CONSTITUCIONES SINODALES (Sínodo Diocesano de Sala- manca años 1.985-1.989) se lee:

§ Es conveniente plantearse seriamente y llevar a efecto, si procede, la instauración en nuestra diócesis del DIACONADO PERMANENTE como servicio pastoral que complementa el quehacer de los presbiteros y de los minis- terios laicales. Y este servicio puede ser especialmente necesario en el mundo rural... §

Algunos aún no se han enterado de que nuestra parroquia ha sido "rebautiza- da" con el nombre de Ntra. Sra. de la O". Cuando llegues al portalillo, mira por encima de la puerta y verás la pla- ca de piedra de Villamayor con el texto "PARROQUIA DE NTRA. SRA. DE LA O"

Para que te enteres... y se entere el pe- riodista que ha escrito "parroquia de Ntra. Sra. de los Angeles" (eso fue an- tes de 1.686)



* PARROQUIA *
NTRA. SRA. DE LA O *



A nuestras manos ha llegado el nº 1.990 de EL BUEN AMIGO. Fue publicado el 5 de septiembre de 1.971 cuando ya se llevaba editando 50 años: luego EL BUEN AMIGO se comenzó a publicar sobre el año 20 aproximadamente. Cuando nosotros fuimos monaguillos (año 50) ya hacía 30 años que había nacido EL BUEN AMIGO.

Las personas mayores saben bien de quien hablamos: era una hoja doble (cuatro páginas), de publicación semanal que, desde la iglesia, hacíamos llegar los monaguillos a los suscritores/as. Estos pagaban 40 pts. al año para recibirla todos los domingos, o una peseta por cada número suelto...

Consistía en los textos litúrgicos del día (domingo) y sus comentarios, algunos cuentos e historias y un fijo titulado PLATICAS CON EL TIO JUAN, este número con una reflexión interesante:

"Soy optimista, tío Juan, porque tengo fe. El cristiano no puede ser pesimista nunca..."

Luego tenía una "sección catequística" y un comentario a alguna fiesta de la semana y la "Historia de Cascarilla" en viñetas.

Tenía también su amplio espacio agrícola (se distribuía muy especialmente por el mundo rural), el tiempo y las fases de la luna, y hasta una sección cultural.

Pero, lo que no podía faltar era los cantares, las rimas populares, el acertijo y hasta sus chistecitos ocurrentes.

Y, eso sí, las "FUGA DE VOCALES" y que era muy divertido hacer. Y, de todo ello, la solución en el próximo número...

Vaya la "fuga de vocales" de este número de que hablamos, a ver si te recuerdas:

.s. s.ñ.r. q.. b..l.
s. p.r.c. . S.n M.g..l
y .l b..l.d.r q.. l. b..
.l q.. .st. d.b.j. d. .l

= Sobre el crimen de Ituero = (5)

Cuando se produjo el asesinato de el bueno de D. Bonifacio Cabezas, él contaba 70 años. Había nacido en S. Felices de los Gallegos. A D. Luis González Huertos le tocó "el marrón" de enterrar a su compañero y amigo con el que había estado tres días antes. El entierro se hizo en el cementerio del mismo Ituero y el 24 de febrero (tres días después de cometido el crimen) y dieron fe del acto los testigos Francisco Fernández del Campo, residente en Ituero, y José Manuel Hernández sacristán de El Cubo y del que hablamos en la hojita nº 6, sacristán de D. Luis y luego de oficio caminero.

Y... ¿por qué el asesinato?. En el acta de defunción se dice: "fallecido a manos de unos ladrones...". Entonces existía mucha pobreza, muchos mendigos iban por pueblos y alquerías de puerta en puerta pidiendo limosna. La bondad de D. Bonifacio (hacía honor a su nombre: BONI-FACTO= que hace el bien) tenía siempre sus puertas abiertas, y su corazón, a los necesitados que llegaban a él con frío y hambre...

Hechos de esta naturaleza (acogida del sacerdote y luego asesinado a manos del socorrido) suceden hasta hoy en día en cualquier parte de la geografía hispana y hasta tres son los casos más recientes, uno de ellos y que nos afectó sobremedida, en la persona de Juan-Jo (de Villares de Yeltes y que hizo su "pastoral" en El Cubo) que murió en Salamanca a manos de un marroquí-inmigrante ilegal al que estaba "atendiendo".